

Al C. Ministro de Gobernación,

Lic. Manuel Aguirre Berlanga.

 "Exposición"

"LA PAZ DE LA REPUBLICA MEXICANA"

película cinematográfica.

Argumento:

=====

Aparecen, Jupiter, Vulcano y Minerva, Minerva sugiere á Júpiter, mande la paz á la República Mexicana, Júpiter, acuerda con Vulcano, para que este mande á la Ciudad de México un Herald, para anunciar la próxima llegada de la Paz, llega el Herald al Lago de Chapultepec, en donde surge del agua, suena su trompeta, y á su llamado se presenta en la rivera la figura de la Patria, á quien el Herald notifica la próxima llegada de la Paz, y desaparece.

La Paz hace su entrada por el mismo Lago, seguida de su séquito, en la rivera la esperan, la Patria, los veintisiete Estados representados y el Distrito Federal, suscitándose una gran fiesta en la que además de las figuras de exprofeso, tomarán parte el público y resultará un cuadro de mucho efecto, dada la combinación cinematográfica; el H. Ayuntamiento, esperará todo el cortejo en el Zocalo de la Columna del monumento á la Independencia, para hacer su entrada triunfal hasta el Palacio Municipal. A partir de aquí grandes fiestas se celebrarán en honor de la Paz, tales como combate de flores, paseo por el Lago de Xochimilco, idem á las obras del desagüe, baile de ninfas en el centro de la alameda; los niños de las escuelas, con banderas blancas, harán evoluciones en un parque, igualmente los obreros tienen su parte en el programa, y todas aquellas industrias y negociaciones de importancia serán visitadas, en el Teatro Nacional, se simularán unos juegos florales.

Igual cosa se hará en las Capitales de los Estados, dándose á conocer, tanto las bellezas naturales, como sus negocios ó productos; ejemplos, el petroleo, Fundicion de Monterrey, Metalurgica de San Luis Potosí idem de Cananea, Fábricas de cerveza, henequen, hule y chicle, minas, hilados y tejidos, etc. etc. seria largo enumerar, basta saber que el propósito es aprovechar todo lo grandioso de la naturaleza, asi como lo de la mano del hombre, que encierra nuestra República.

Como se emplearán los Domingos para su elaboracion, su terminacion, se haria coincidir con las Fiestas Patria de Septiembre, á fin de que en el Palacio Nacional, el C. Presidente, al presenciar el desfile militar, participe de él de los carros alegóricos á cuyo frente irá el carro de la paz.

A pesar de que en la construccion de la película, no aparece ningún tinte político, sin embargo, esta sirve para demostrar á propios y extraños con el esplendor de las fiestas y bellezas naturales, la pacificación y riqueza de cada Estado, consiguiendo al mismo tiempo por este medio, entretener á las masas, durante su ejecucion, lo que minorará la exaltación de ánimos que pudiera haber en el periodo de las elecciones, y con su exhibición la enseñanza del bienestar que proporciona el trabajo.

Se desprende que el costo de esta película seria grande, y hasta impracticable, si los nucleos comerciales no se asociarán por la conveniencia de su anuncio, asi como las masas ávidas de divertirse, además el apoyo de las autoridades locales, siendo uno de los principales elementos la prensa, y de aqui nace la conveniencia de que sea un empresario particular conocido en asuntos cinematográficos como lo soy en toda la República, que lleve á término esta idea.

Siéndome imposible sufragar los gastos, que por separado demanda este proyecto, solicito del Gobierno, la ayuda indispensable para erogar su manufactura, teniendo en cuenta que mi mente no es ganarle el dinero al Gobierno, solo pido que, una vez entregado por mi el negativo, se me regalen tres ejemplares, para explotarlos en toda

(3)

la República, por mi propia cuenta y como único cesionario.

Calculádo su costo del material del negativo y los gastos indispensables, para la buena ejecución, vengo á la conclusión, de que con la cantidad de \$ 8.000.00. de parte del Gobierno Central y \$ 1.500.00. por cada uno de los Gobernadores de los Estados, puedo sin tropiezo llevar á cabo mi proyecto; siendo verdaderamente insignificantes las cantidades señaladas, no dudo que puesto á la consideración y tomando en cuenta la utilidad de esta película en todos sentidos, me será otorgada la gracia que solicito.

Me es honroso mostrar mi subordinación y respeto, ante Vd.
Afmo. Atto. y S.S.